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ПЛЕЙ-ОФФ, 1/4 ФИНАЛА 
РЕЗУЛЬТАТЫ ИГРОВОГО ДНЯ 
 

20 марта 2016 года: 
 

«Торос» - «Сарыарка» - 1:2 (0:1, 0:1, 1:0). Голы: Шастин - Лааксонен, Мажуга. 
Счет в серии: 2-3. 
 

ТХК – «Динамо» - 2:1 (0:0, 0:0, 2:1). Голы: Бондарев, И. Иванов - Баранов. Счет в 
серии: 4-1. 
 

СЛЕДУЮЩИЕ МАТЧИ 
 

21 марта 2016 года: 
 
18.30. «Нефтяник» - «Ермак». Матч № 5. 
19.00. ХК «Рязань» - «Ижсталь». Матч № 5. 
 

22 марта 2016 года: 
 
14.00. «Сарыарка» - «Торос». Матч № 6. 
 
ЛИДЕРЫ 
 
Бомбардиры:  
Дмитрий Сидляров («Динамо») – 13 (3+10) очков. 
 
Снайперы:  
Денис Мингалеев («Торос») – 7 голов. 
 
Ассистенты:  
Дмитрий Сидляров («Динамо») – 10 очков. 
 
Бомбардиры-защитники:  
Иван Груздев («Буран») – 8 (0+8) очков. 
 
Снайперы-защитники:  
Александр Игнатов («Ижсталь») – 2 гола. 
 
Вратари (% отраженных бросков):  
Тимур Билялов («Нефтяник») – 96,3 процентов. 
 
Вратари (коэффициент надежности):  
Тимур Билялов («Нефтяник») – 1,11. 
 
Вратари («сухие» игры):  
Тимур Билялов («Нефтяник») – 2 матча. 
 
Плюс-минус:  
Денис Игнашин (ТХК) – «плюс 8». 
 
Победные голы:  
Денис Мингалеев («Торос») – 4 гола. 
 
Штрафное время:  
Евгений Дубовицкий («Молот-Прикамье») – 54 минуты. 



ТАБЛИЦА ПЛЕЙ-ОФФ 
 

1/4 ФИНАЛА 
1. ТХК 

12. «Динамо» 
4:1 

(3:1, 3:2 ОТ4, 1:3, 1:0, 2:1) 
3. «Торос» 
8. «Сарыарка» 

2:3 
(1:2, 4:1, 1:3, 2:1, 1:2, 0:0) 

2. ХК «Рязань» 
10. «Ижсталь» 

1:3 
(1:2, 0:3, 0:3, 2:1, 0:0) 

4. «Нефтяник» 
6. «Ермак» 

3:1 
(3:1, 1:3, 2:0, 4:3 ОТ, 0:0) 

 

1/8 ФИНАЛА 
1. ТХК 

16. «Челмет» 
4:3 

(2:3 ОТ, 3:1, 1:4, 1:0 ОТ2, 5:4, 2:4, 3:2) 
3. «Торос» 

14. «Спутник» 
4:3 

(3:0, 3:0, 2:4, 1:4, 2:1, 2:3, 4:2) 
5. «Буран» 

12. «Динамо» 
3:4 

(5:4 ОТ, 5:4 ОТ, 3:2, 1:2, 2:3, 2:3 ОТ2, 1:3) 
7. «СКА-Нева» 

10. «Ижсталь» 
1:4 

(3:0, 1:4, 4:6, 1:3. 2:4) 
2. ХК «Рязань» 

15. «Молот-Прикамье» 
4:2 

(2:3 ОТ2, 4:1, 4:3, 3:4, 2:1 ОТ3, 3:2 ОТ2 ) 
4. «Нефтяник» 

13. ХК «Саров» 
4:0 

(3:1, 3:1, 2:0, 5:1) 
6. «Ермак» 

11. «Зауралье» 
4:1 

(1:0, 3:2, 1:3, 2:1 ОТ, 5:2) 
8. «Сарыарка» 
9. «Торпедо» 

4:2 
(1:2, 2:3, 5:3, 2:1 ОТ, 4:1, 2:1 ОТ) 

 
 
НОВОСТИ 
МИСХАТ ФАХРУТДИНОВ: ЗА СЕРИЕЙ ТХК И «ДИНАМО» СЛЕЖУ ТОЛЬКО КАК 
ОТЕЦ 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
Главный тренер «Торпедо» Мисхат Фахрутдинов, который сейчас активно 
посещает матчи плей-офф, ответил на вопросы пресс-службы ВХЛ.  
 
- Вы недавно были на матче «Динамо» и ТХК?..  
- Да, верно. А в пятницу был на матче «Ижстали» против ХК «Рязань».  
 



- В паре «Динамо» и ТХК вы наверняка болеете за одного конкретного 
игрока? 
- Есть такое, - улыбнулся специалист.  
 
- Как оцените игру Марата в текущем плей-офф? Он уже забил шесть голов, 
столько же, сколько и в регулярном чемпионате.  
- Это разные соревнования, мы все об этом знаем, все об этом говорим. Ничего 
нового в этом нет. И то, что Марат сейчас старается – для него это нормально. Он 
всегда был бомбардиром, просто в последнее время не шло. И здесь очень 
важно, что в клубе в него верят – тренер, друзья, команда. Я считаю, он сейчас 
неплохо играет. Мог бы и больше забивать, потому что моменты есть.  
 
- Как вам в целом эта серия?  
- Серия очень интересная. Я смотрел онлайн тот матч, в котором эти команды 
сыграли шесть периодов.  
 
- Учитывая ваше динамовское прошлое, за кого вы в данном 
четвертьфинале?  
- Знаете, я уже давно ни за кого не болею. Только за «Барселону» футбольную. А 
на эту серию я когда пришел – смотрел просто как отец. Конечно, переживал за 
Тверь. Хотя и за «Динамо» тоже переживается, там молодые, дерзкие ребята, и 
от матча к матчу они играют все лучше и лучше. Они получают опыт, их игра 
становится осмысленной. После таких матчей хоккеисты растут! Но все равно – 
болею за сына.  
 
- А битву «Ижстали» с рязанцами как оцените? Сможет ли ХК «Рязань» 
зацепиться за серию?  
- Если будет играть, как в четвертом матче, то да. Это была довольно-таки равная 
игра, возможности имелись у обеих сторон. И если бы «Ижсталь» закончила 
серию в данной встрече, было бы не совсем правильно. Тогда команда, занявшая 
второе место в регулярном чемпионате, вылетела бы, проиграл 0-4. Это чересчур. 
 
- Почему?  
- Ну, должна же быть какая-то интрига! А получилось бы, что десятая команда в 
одну калитку обыграла вторую. А зацепится Рязань или нет – зависит только от 
нее. 
 
- А каковы дальнейшие перспективы «Ижстали»?  
- Неплохая команда. Двигающиеся игроки. Перспективы есть у всех, в 
зависимости от того, кто будет лучше готов в данный момент.  
 
- Кого считаете фаворитом из тех команд, которые еще бьются в плей-офф? 
- На этой стадии уже нет команд, которые слабее других. Да и на первой стадии 
их не было. Мы вот с «Торпедо» попали на «Сарыарку». И я не считаю, что мы 
настолько слабы, раз 2-4 проиграли Караганде. 
 
- А в чем была причина поражения?  
- Команды равные, что у нас, что у них. Им немного повезло, что пришла помощь 
извне. «Торпедо» было сильнее в игре в неравных составах, вот и прошло 
дальше. 
 
 



«ЮЖНЫЙ УРАЛ» СЫГРАЕТ С ПОБЕДИТЕЛЯМИ НОЧНОЙ ЛИГИ ОРЕНБУРЖЬЯ 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
Как известно, 20 марта «Южный Урал» проведет четвертый из запланированных 
матчей с любительскими командами. Его соперником в Новотроицке станет 
победитель отборочного этапа Ночной хоккейной лиги - «Победа». О том, как 
появилась идея провести такие матчи рассказал министр спорта Оренбургской 
области Олег Пивунов.  
 
- Как появилась идея провести матч между профессиональным клубом и 
любительскими коллективами?  
- Начнем с того, что мы всячески поддерживаем наш клуб «Южный Урал». В этом 
сезоне мы показали все матчи с его участием по областному телевидению. То 
есть, вся Оренбургская область смотрела в прямом эфире хоккей Высшей 
хоккейной лиги. Лично для меня хоккей - самый любимый вид спорта. Мне часто 
звонили люди и высказывали пожелание увидеть команду живьем. Звонили из 
Бузулука и Бугуруслана и еще из некоторых городов нашей огромной, 
расположившейся на тысячу километров, области. Вот так и родилась идея турне 
- это сделано для того, чтобы люди воочию увидели наших игроков. Согласовали 
все моменты - и поехали. Первым городом, в который мы приехали, был Бузулук. 
Когда мы увидели полный дворец - и это притом, что у них билеты продавались - 
по 50 рублей - я понял, что мы сделали это не зря. На этом матче мы собрали 700 
человек. Потом поехали в Бугуруслан, затем провели матч в Оренбурге. Теперь 
собираемся сыграть в Новотроицке. Там дворец вмешает полторы тысячи 
человек, а учитывая, что он собирается полный на любительские матчи НХЛ, мы 
планируем, что будет аншлаг. Сначала организуем шоу минут на 50. Оно будет 
включать разные конкурсы: броски по тарелкам, круг на скорость и тому подобные 
развлечения из арсенала «Матчей звезд» в формате «любители против 
профессионалов». Потом сама игра. Людям должно понравиться.  
 
- Не боитесь, что любители обыграют «Южный Урал»?  
- Нет. Я думаю, что любители не смогут обыграть профессионалов. Разница в 
классе слишком большая.  
 
- «Южный Урал» поедет на этот товарищеский матч основным составом?  
- Из основного состава - человек 14, плюс игроки из Молодежной хоккейной лиги, 
которые сегодня у нас на просмотре. 
 
АЛЕКСАНДР ГУЛЯВЦЕВ: ПЛЕЙ-ОФФ ДОКАЗЫВАЕТ, ЧТО В ВХЛ НЕТ ЯРКО 
ВЫРАЖЕННОГО ЛИДЕРА 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
Наставник «Молота-Прикамья» Александр Гулявцев поделился своим мнением 
о событиях, происходящих в плей-офф.  
 
- Конечно, слежу за результатами плей-офф. И могу сказать, что нынешний 
чемпионат показывает: сейчас все команды приблизительно одинакового уровня. 
Нет ярко выраженного лидера. Да, ТХК очень уверенно прошел регулярку. Но 
плей-офф – совсем другой чемпионат. Что касается команд, которые меня 
удивили… Конечно же, порадовал «Челмет». Но здесь есть нюанс: у команд, 
которые сотрудничают с клубами КХЛ, есть дополнительные возможности. У 



«Челмета» появились игроки из «Трактора», у ТХК – из «Витязя». Это очень 
хорошая подпитка. Уровень КХЛ все равно выше, и игроки, которые приезжают 
оттуда, более мастеровиты. Они и делают результат. А еще в плей-офф меня 
удивил «Буран». Никак не ожидал, что «Буран» не пройдет, ведя в серии 3-0. К 
воронежцам пришла подпитка из «Амура», хорошие ребята, в прошлом году они 
были у меня, когда у нас было соглашение с хабаровчанами. Это, пожалуй, 
единственная сенсация. А остальные серии показывают, что уровень игроков и 
команд в ВХЛ приблизительно одинаковый. 
 
ИГОРЬ АВЕРКИН: В ПЛЕЙ-ОФФ НРАВИТСЯ «ДИНАМО», А ТВЕРЬ – ГЛАВНЫЙ 
ФАВОРИТ 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
Наставник ХК «Саров» Игорь Аверкин поделился с пресс-службой ВХЛ своим 
мнением о борьбе в плей-офф ВХЛ-2016.  
 
- Из команд, продолжающих выступать в плей-офф, мне очень нравится 
балашихинское «Динамо». Молодцы ребята, молодая команда, - говорит Аверкин. 
- По ходу сезона у них забрали лидеров в основу, но видимо есть подпитка из 
школы. Удивляет: выбили такую добротную команду как «Буран», и сейчас бьются 
с Тверью. Тверь сейчас главный фаворит розыгрыша «Братины». Опытная 
команда, а в плей-офф это немаловажно. Тверские ребята – созревшие, они 
понимают цель. А еще отмечу «Сарыарку». Эта команда радует своей хорошей, 
оригинальной игрой. 
 
СЕРГЕЙ ПУШКОВ: «СКА-НЕВА» КЕМ ИГРАЛА В РЕГУЛЯРКЕ, ТЕМ ИГРАЛА И В 
ПЛЕЙ-ОФФ 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
Наставник «СКА-Невы» Сергей Пушков поделился с пресс-службой ВХЛ своим 
мнением о борьбе в плей-офф ВХЛ-2016.  
 
- Кто удивляет в продолжающемся плей-офф? По большому счету никто, все 
ровно, - замечает специалист. - ТХК очень хорошо, стабильно играл на 
протяжении всего сезона. А что говорить про те команды, которые занимали 10-12 
места, а теперь бьются за выход дальше? Понятно, что это только благодаря 
игрокам, которых они получили из клубов КХЛ. Конечно, эти команды усилились. А 
«СКА-Нева», кстати, кем играла в регулярке, тем играла и в плей-офф, теми же 
самыми хоккеистами. Была главная задача – воспитывать ребят, поднимать их. И 
я считаю, свою задачу в этом сезоне мы выполнили на сто процентов. 
 
ТХК  В ПОЛУФИНАЛЕ, «ТОРОС» НА ЛЕЗВИИ БРИТВЫ 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
В Твери все шло к тому, что серия будет продолжена, но концовка 
перевернула все с ног на голову. А в Нефтекамске действующий чемпион 
оказался в одном поражении от вылета из битвы за «Братину». Обо всем 
этом и многом другом – в обзоре пятых матчей 1/4 финала плей-офф 
ВХЛ. 
 



ЛЕЗВИЕ ДНЯ 
«ТОРОС» – «САРЫАРКА» – 1:2 

 
В Нефтекамск эта пара команд переехала при равном счете – 2-2, а это означало, 
что им при любом исходе пятой встречи придется вернуться в Караганду на 
шестую. Напомним, ранее в серии впереди была исключительно «Сарыарка», а 
«Торос» ее дважды с успехом догонял. Но пятый матч в какой-то степени может 
оказаться ключевым, потому что теперь карагандинцы в шаге от выхода в 
полуфинал, и при этом играют дома… 
 
Мы уже обращали внимание, что в каждом из предыдущих матчей этой серии 
голом (причем практически точно, что он случался в большинстве) отмечался 
форвард «Тороса» Денис Мингалеев. И уж если это заметили мы – любители 
хоккея, представьте, какая установка в отношении этого нападающего звучала в 
раздевалке «Сарыарки». Наверняка, Вадим Епанчинцев на пальцах объяснял 
подопечным, как перекрыть передачу Максима Квитченко на дальнюю штангу в 
большинстве, где шайбу стабильно караулит Мингалеев, и откуда забивает почти 
все свои голы. Согласитесь, не очень хорошо иметь гарантировано пропущенный 
гол в матче еще до его начала… 
 
И в Нефтекамске с голевой феерией Мингалеева карагандинцы, наконец, 
покончили. Хотя и позволили себе три удаления за игру. И третье, кстати, «Торос» 
все же реализовал, но сделал это Егор Шастин, когда до сирены к концу третьего 
периода оставалось около шести минут, а на табло уже горела двойка напротив 
«Сарыарки». 
 
Да, в каждом из двух первых периодов гости отличились по разу. Причем если в 
первом они контролировали игру, то во втором это делали уже хозяева. То же 
можно сказать и о третьей двадцатиминутке, когда «Торос» перебросал гостей в 
три раза. Но при этом, вот ведь тавтология, в третий раз позволил им выйти 
вперед в серии. 
 
- Тяжелая игра, тяжелая победа. Два периода ребята играли строго по 
заданию, но в третьем периоде решили сыграть на удержание счета, - заметил 
после матча Епанчинцев. - Едва мы не поплатились за это. 
 
- Нашим нападающим не хватило агрессии, о которой мы говорили перед игрой, 
- заметил в свою очередь наставник «Тороса» Константин Полозов. - В конечном 
итоге все-таки достучались до игроков, но реализация даже тех немногих 
моментов оставляла желать лучшего. 
 
Счет в серии: 2-3. 
 

ПОБЕДА ДНЯ 
ТХК – «ДИНАМО» – 2:1 

 
Безусловно, успех в четвертом матче серии в Балашихе (1:0) оказалась для ТХК 
очень важной. Победитель регулярного чемпионата и без того уже владел 
инициативой в серии, одержав две домашние победы, а тут вообще оказался в 
роли без пяти минут полуфиналиста. 
 
Но именно в этом, наверное, и состояла сложность подготовки к пятой встречи 
серии для наставника тверичей Алексея Ждахина. Ему нужно было выбить из 



голов игроков эту мысль, потому что подобная недавно уже похоронила надежды 
воронежского «Бурана» на четвертьфинал. А ведь играл он все с тем же 
«Динамо»… 
 
Как и обычно в этом противостоянии, преимуществом в матче владел ТХК. И было 
бы удивительно, если бы было не так, при общем опыте-то тверских игроков. Вот 
только до третьего периода это не приносило плодов, а в его дебюте… забило 
«Динамо»! И после этого бело-голубые постарались сделать все, чтобы не 
пропустить, ведь по такой игре – один гол вполне мог означать победу. Но 
команда Ждахина не просто отыгралась, а еще и вышла вперед в счете! И все это 
за считанные минуты до конца периода. И как ни старалось после этого «Динамо» 
забить еще – ничего у него не вышло. 
 
Так что возмутитель спокойствия в первом раунде покидает плей-офф уже во 
втором. А вот у ТХК теперь будет достаточно времени, чтобы перезагрузить 
батарейки и подготовиться к полуфиналу, который стартует для него 28 марта – 
больше недели впереди. 
 
- Все матчи с ТХК проходили в напряжении до последнего момента. Я очень рад, 
что наша команда не стала мальчиками для битья ни в Воронеже, ни в Твери, - 
заметил после матча исполняющий обязанности наставника «Динамо» Анатолий 
Антипов. 
 
- У нашей команды потенциал намного выше, чем то, что мы показали. 
Благодарен сопернику за серьезный бой в каждой игре, - подвел черту серии 
Ждахин. 
 
Счет в серии: 4-1. 
 
ТХК СТАЛ ПЕРВЫМ ПОЛУФИНАЛИСТОМ РОЗЫГРЫША «БРАТИНЫ» 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
Определился первый полуфиналист розыгрыша «Братины»-2016, им стал 
тверской ТХК.  
 
Для того чтобы обыграть «Динамо» из Балашихи в четвертьфинальной серии, 
команде из Твери понадобилось пять матчей – 3:1, 3:2 ОТ, 1:3, 1:0 и 2:1 .  
 
Отметим, что выходом в полуфинал тверская команда гарантировала себе как 
минимум бронзовые медали Всероссийского соревнования по хоккею сезона 
2015/16.  
 
ВАДИМ ЕПАНЧИНЦЕВ: ЕДВА НЕ ПОПЛАТИЛИСЬ В КОНЦЕ МАТЧА 
 
Источник: пресс-служба «Тороса». 
 
В Нефтекамске местный «Торос» уступил карагандинской «Сарыарке» (1:2) в 
пятом матче серии 1/4 финала плей-офф, после чего счет в ней стал 3-2 в пользу 
казахстанцев. После встречи наставник гостей Вадим Епанчинцев дал к ней свой 
комментарий.  
 



 
- Тяжелая игра, тяжелая победа. Два периода ребята играли строго по заданию, 
но в третьем периоде решили сыграть на удержание счета, - заметил специалист. 
- Едва мы не поплатились за это. Но победа есть победа, а счет в серии только 3-
2, будем готовиться к домашней игре. 
 
КОНСТАНТИН ПОЛОЗОВ: НАШИМ НАПАДАЮЩИМ НЕ ХВАТИЛО АГРЕССИИ 
 
Источник: пресс-служба «Тороса». 
 
В Нефтекамске местный «Торос» уступил карагандинской «Сарыарке» (1:2) в 
пятом матче серии 1/4 финала плей-офф, после чего счет в ней стал 3-2 в пользу 
казахстанцев. После встречи наставник гостей Вадим Епанчинцев дал к ней свой 
комментарий.  
 
- Нашим нападающим не хватило агрессии, о которой мы говорили перед игрой, - 
заметил специалист. - В конечном итоге все-таки достучались до игроков, но 
реализация даже тех немногих моментов оставляла желать лучшего. Но серия 
длиться до четырех побед, готовимся к следующей игре. 
 
АНАТОЛИЙ АНТИПОВ: РАД, ЧТО КОМАНДА В ПЛЕЙ-ОФФ НЕ СТАЛА 
МАЛЬЧИКОМ ДЛЯ БИТЬЯ 
 
Источник: пресс-служба ТХК. 
 
В Твери местный ТХК оказался сильнее балашихинского «Динамо» (2:1) в пятом 
матче серии 1/4 финала плей-офф. Тем самым, тверичи оформили путевку в 
полуфинал. После встречи исполняющий обязанности наставника гостей 
Анатолий Антипов дал к ней свой комментарий. 
 
- Сразу хочу поздравить ТХК с выходом в следующий раунд, и поблагодарить 
болельщиков за сумасшедшую поддержку, - заметил Антипов. - Что касается 
игры, то все матчи с ТХК проходили в напряжении до последнего момента. Я 
очень рад, что наша команда не стала мальчиком для битья ни в Воронеже, ни в 
Твери. 
 
АЛЕКСЕЙ ЖДАХИН: У КОМАНДЫ ПОТЕНЦИАЛ НАМНОГО ВЫШЕ, ЧЕМ ТО, 
ЧТО МЫ ПОКАЗАЛИ 
 
Источник: пресс-служба ТХК. 
 
В Твери местный ТХК оказался сильнее балашихинского «Динамо» (2:1) в пятом 
матче серии 1/4 финала плей-офф. Тем самым, тверичи оформили путевку в 
полуфинал. После встречи наставник хозяев Алексей Ждахин дал к ней свой 
комментарий.  
 
- На фоне той трагедии, которая произошла недавно в нашей стране, игра уходит 
в сторону. И радость от победы - ничто в сравнении с горем людей, потерявших 
своих близких в авиакатастрофе, - сказал Ждахин. - Поэтому скажу коротко: у 
нашей команды потенциал намного выше, чем то, что мы показали. Благодарен 
сопернику за серьезный бой в каждой игре. 
 



ПРЕСС-ЦЕНТР 
ЗАЩИТНИК-ЖЕСТКАРЬ 
 
Источник: «Известия Удмурдской республики». 
 
Игроку обороны «Ижстали» Кириллу Свиязову надоело заканчивать 
играть в хоккей в феврале.  
 
В регулярном чемпионате 2015/16 защитник Кирилл Свиязов провел 43 матча. В 
трех клубах и двух лигах… Успешно начав сезон в нефтекамском «Торосе», 
заметным зимним транзитом через «Северсталь» из Череповца жесткий 
неуступчивый защитник в середине февраля оказался в составе «Ижстали». За 
короткое время Свиязов успел помочь ижевским «сталеварам» в обороне и в 
атаке и «Спортивные известия» сделали его новым героем рубрики «Свой 
человек».  
 

Особый «торосовский» подтекст 
 
В битве с «Торосом» (2:0), венчавшей «регулярку», Кирилл Свиязов забросил 
победную шайбу и отдал точную передачу.  
 
- По характеру этот матч можно было сравнить с играми в плей-офф. Для нас он 
стал проверкой на прочность и в итоге показал, на что мы способны, - защитник 
резюмировал спарринг, который для него имел особый подтекст. – Не скрою, мне 
очень хотелось сыграть против «Тороса», где я начинал этот сезон. Будучи в 
«Северстали я размышлял: «Если раньше не пришлют в Ижевск, то обязательно 
попрошусь сам, чтобы меня отправили на встречу с «Торосом». Из Нефтекамска я 
уходил с положительными эмоциями и был рад снова повидать всех ребят, 
тренерский штаб. А еще приятней было их обыграть…  
 

Суровые силовые приемы 
 
Напомним, что впервые в столице Удмуртии Кирилл Свиязов появился в июле 
2013 года. «Северсталь» делегировала своему новому партнеру в ВХЛ целую 
«связку» игроков, которые «сели» на предсезонный сбор под началом Сергея 
Абрамова.  
 
Среди командированных ребят обозреватель «СИ» обратил внимание именно на 
Свиязова. В начале августа в одном из матчей мемориала Василия Тарасова этот 
молодой защитник силовым приемом жестко встретил противника, который после 
столкновения очевидно «поплыл» и долго «не видел берега».  
 
- Какой злой и колючий! – подумалось тогда в комплименте, но укрепить 
первоначальное мнение у меня не получилось.  
 
В конце августа Кирилла Свиязова вернули на Вологодчину и вскоре его фамилия 
«прогремела» на всю КХЛ. 1 октября 2013 года в матче со столичным «Динамо» 
оборонец сошелся в единоборстве с форвардом москвичей Пестушко.  
 
В том моменте, скорее, нападающий низко наклонял голову, нежели защитник 
атаковал не по правилам. Тем не менее, Кирилл Свиязов получил максимально 
суровое наказание в лиге - 10 матчей дисквалификации.  
 



- Много мнений было на этот счет, но посчитали, что я виноват, - по просьбе 
журналиста вспоминает давний эпизод Кирилл. - Не скажу, что я был полностью 
согласен с этим решением. В каждой игре люди проводят подобные приемы, но 
вот у меня так «карта легла». Целенаправленно я в голову не бил, не играл 
умышленно грубо и тем более не играл грязно. Я сыграл жестко, как должен, 
наверное, играть каждый защитник.  
 
Кстати, прекрасно понимая, что травмированный «динамовец» представляет с 
ним один хоккейный «цех», Кирилл на следующий день позвонил Пестушко.  
 
– Я сказал ему: «Извини, что так вышло». Причем мы сошлись во мнение, что 
хоккей – это мужской вид спорта и в нем всякое бывает, - разводит руками 
защитник.  
 

Похвала или шишки 
 
После длительной дисквалификацией «приключения» Свиязова не закончились. В 
начале декабря в стартовом отрезке матча с ЦСКА Кирилл получил серьезную 
травму и потом очень долго реабилитировался от ее последствий.  
 
- «Если ты себя неплохо чувствуешь, то поезжай поиграть за «Ижсталь», - 
предложили защитнику в Череповце.  
 
- Это был конец января 2014 года, когда чемпионат КХЛ взял «Олимпийскую 
паузу». Поэтому я с удовольствием приехал в Ижевск, - Кирилл восстанавливает 
цепь событий. – Думал, что мне проще будет набрать форму через игры, чем тупо 
тренироваться…  
 
Однако в отличие от летнего неофициального дебюта в «Ижстали» повторный 
визит к «стальным ежам» для Свиязова вышел как известный первый блин.  
 
Если на Тарасовском мемориале он мог сделать «барельеф» на бортике из 
любого оппонента, то зимой казалось, что играл, потеряв веру в себя.  
 
- Не соглашусь, - отрезает Кирилл. – Если и потерял, то не веру, а тонус. К тому 
времени я не катался больше месяца. После операции врачи запрещали мне 
двигаться и рекомендовали две недели постельного режима. Разумеется, что 
играть в силовой агрессивный хоккей в слабом функциональном состоянии, когда 
ты не уверен в своих силах, мне было крайне тяжело.  
 
- Андрей Разин знал о вашем состоянии?  
- Прекрасно знал.  
 
- И все же вы угодили «под раздачу». В ваш адрес полетели острые 
критические стрелы, и вас отправили обратно в Череповец.  
- Андрей Владимирович любит критиковать, - дипломатично реагирует Кирилл. – 
Скажу честно, что разъехались мы не по-дружески, но не исключаю, что тогда он 
мог быть прав. Все ведь в курсе, что многим ребятам из «Северстали» либо 
доставалось, либо они «нарывались» на похвалу. Тому же Игнату Земченко 
несколько раз крупно доставалось. В этом я не вижу ничего необычного. В спорте 
если ты даешь результат, то тобой довольны. Если ты расслабился, то в тебя 
летят все шишки. Поэтому спортсмен всегда должен быть в полной боевой 



готовности! Между прочим, два года назад в Ижевске я приобрел хороший 
жизненный опыт.  
 

Мнимый тафгай 
 
- Если говорить о прошлом сезоне, то он у меня вышел скомканным, - игрок 
обороны входит в режим монолога. – Я подписался в тольяттинскую «Ладу», 
полагая, что поймаю еще один шанс заиграть в КХЛ. Но уже в конце июля на 
«предсезонке» сломал руку и вместо сборов в Италии и Швейцарии остался в 
Тольятти. Затем меня, то отправляли в «Ариаду», то возвращали обратно. 
Переговорив с агентом, решил, что если уж играть в ВХЛ, то в команде, которая 
ставит высокие цели и будет биться за «Братину». Договорились с «Сарыаркой», 
но в Караганде, не знаю, по какой причине, решили, что я тафгай. Не успел я 
приехать, как мне говорят: «Если что, то ты можешь подраться». Как и любой 
другой хоккеист, конечно, я могу подраться, если меня выведут из себя. Но 
кулачный бой не моя хоккейная специализация. Когда это выяснилось, 
«Сарыарка» обменяла меня в «Кубань». В Краснодаре поначалу я играл, но из-за 
проблем со спиной очень скоро досрочно завершил сезон. По сути дела, уже два 
сезона у меня ушли «коту под хвост»…  
 

Биться засучив рукава 
 
- Поэтому в моем положении вариант с «Торосом», возникший минувшим летом, 
стал супервариантом, - продолжает Кирилл Свиязов. - В Нефтекамске мне дали 
шанс вернуться в хоккей…  
 
- …которым вы удачно воспользовались. Иначе, как объяснить, что по ходу 
сезона «Северсталь» решила выкупить ваш контракт у клуба из Башкирии.  
- Получается так, - впервые за время разговора Кирилл улыбнулся.  
 
До командировки в «Ижсталь» в форме череповчан Свиязов сыграл 17 матчей, 
отдав две результативные передачи.  
 
- Считаю, что неплохо сыграл, - говорит игрок обороны. – При этом с 
руководством и тренерским штабом «Северстали» мы заранее договорились, что 
ближе к розыгрышу плей-офф ВХЛ я приеду в Ижевск. Вернувшись сюда с 
огромным желанием, я сразу сказал Ильназу Насиховичу Загитову, что приехал в 
«Ижсталь» не отбывать номер, не играть спустя рукава, а стараться, биться и 
сражаться: «Вы можете на меня рассчитывать! Мне надоело заканчивать играть в 
хоккей в феврале!»  
 

«Питерские» мурашки 
 
Из своих недавних «семнадцати мгновений» в КХЛ Кирилл Свиязов выделяет игру 
против «Лады» и со «Спартаком».  
 
- А что, встречаясь в первом раунде битвы за «Братину» со «СКА-Невой», вы 
разве не вспоминали матч «Северстали» с большим питерским СКА?  
- Нет, не вспоминал, - усмехнулся Кирилл. - Честно говоря, та игра вышла для 
меня какой-то дурацкой. Во второй смене сел под бросок и шайба мне в ногу 
прилетела. Пришлось до конца периода морозить ушиб, а когда вышел на лед во 
втором периоде, то подрался с Вячеславом Войновым (в ходе сезона этот 
оборонец национальной команды вернулся в Россию после скандальной истории 
в НХЛ – Прим.авт.). Я хотел жестко встретить нападающего СКА, а Войнов решил 



защитить партнера. Вот мы и сцепились. К тому же в наши ворота еще 
«шестерку» накидали. Поэтому, какие могут быть воспоминания. Хотя в Питере 
потрясающая хоккейная атмосфера. Переполненные трибуны и когда играет Гимн 
России, то всего тебя пробирает до самых мурашек… 
 
КИРИЛЛ СВИЯЗОВ: 4-0 В СЕРИИ БЫЛО БЫ «СЛИШКОМ ЖИРНО» 
 
Источник: «Sportur.ru». 
 
Игроки «Ижстали» поделились мнением о серии с ХК «Рязань» и конкретно 
четвертом матче, который состоялся в Ижевске.  
 
- Оба матча в Ижевске прошли в стиле, в котором мы начинали в Рязани – 
бьемся, сражаемся, и эти сражения забирают очень много сил, - говорит защитник 
Кирилл Свиязов.  
 
- А что вы скажете о средствах, которые выбрала «Рязань» для достижения 
выигрыша?  
- Знакомые ребята в пермском «Молоте-Прикамье» рассказывали, что в серии с 
ними рязанцы играли грязно. Здесь - то же самое. Причем это не мешает им чуть 
что, то сразу бежать жаловаться судьям. Но мы не обращали на это внимание, 
терпели, и продолжать играть в хоккей. Нас бьют, а мы сильней будем и там нам 
надо выигрывать. Все-таки на самом деле 4-0 в серии было бы «слишком жирно». 
 
- По-хорошему, должны были, конечно, их тут «прибивать», но у нас команда 
молодая, многие хоккеисты впервые играют в плей-офф и продолжают учиться 
прямо на льду. В физическом плане мы были готовы хорошо, а вот в 
эмоционально мы немного подсели. Ну да ничего – поедем в Рязань и сделаем 
все, чтобы эта серия не вернулась в Ижевск, - резюмировал форвард Сергей 
Купцов и улыбнулся. - Мы идем по своему графику – одну проиграли, семь 
следующих выиграли!  
 
- В Рязани вам жестоко досталось локтем по спине. Может быть, стоило 
распластаться на льду и лежать, выпрашивая удаление?  
- Я никогда не стану валяться, выпрашивая удаление! По мне, это самое низкое 
средство в достижении победы!  
 
- Тяжелая игра и нам немного не повезло, как это бывало в предыдущих матчах. 
Надеюсь, в следующей встрече исправимся и постараемся выиграть, - заявил 
нападающий Эдуард Гиматов и добавил. - Не могу сказать, что «Рязань» играет 
излишне провокационно – это плей-офф и все стараются выигрывать, выжимая по 
максимуму из каждого эпизода. А реакция на провокации – это уже работа судей.  
 
- Какой игры надо ждать в Рязани?  
- Повторю, что мы будем стараться играть на победу, напрягать свои «пятые 
точки», чтобы поскорей вернуться в Ижевск и готовится к следующей серии!  
 
 
 
 
 
 



П Е Р В Е Н С Т В О    В Х Л 
 
ПЛЕЙ-ОФФ. 1/2 ФИНАЛА 
РЕЗУЛЬТАТЫ ИГРОВОГО ДНЯ 
 

19 марта 2016 года: 
 
ХК «Ростов» - «Славутич» - 7:1 (1:0, 3:0, 3:0). Голы: Базанов, Мякинин, Акимов, 
Туник, Белозеров, Селезнев, Абозин - Цуканов. Счет в серии: 3-2. 
 

20 марта 2016 года: 
 
«Мордовия» - ХК «Тамбов» - 0:2 (0:1, 0:0, 0:1). Голы: Федосов, Величинский. 
Счет в серии: 2-3. 
 
СЛЕДУЮЩИЕ МАТЧИ 
 

24 марта 2016 года: 
 
19.30. ХК «Ростов» - ХК «Тамбов». 
 

25 марта 2016 года: 
 
19.30. ХК «Ростов» - ХК «Тамбов». 
 

28 марта 2016 года: 
 
18.30. ХК «Тамбов» - ХК «Ростов». 
 

29 марта 2016 года: 
 
18.30. ХК «Тамбов» - ХК «Ростов». 
 
ЛИДЕРЫ 
 
Бомбардиры: 
Александр Цуканов («Славутич») – 11 (6+5) очков. 
 
Снайперы: 
Антон Селезнев (ХК «Тамбов») – 6 голов. 
 
Ассистенты: 
Владислав Калин («Славутич») – 6 очков. 
 
Бомбардиры-защитники: 
Владислав Калин («Славутич») – 7 (1+6) очков. 
 
Снайперы-защитники: 
Игорь Мукосеев («Славутич») – 3 гола. 
 
Вратари (коэффициент надежности): 
Дмитрий Хозяшин (ХК «Тамбов») – 0,67 пропущенных шайб в среднем за матч. 
 



Вратари («сухие» игры): 
Юрий Николов (ХК «Тамбов») – 1 матч. 
 
Плюс-минус: 
Александр Цуканов («Славутич») – плюс 10. 
 
Штрафное время: 
Иван Амахин (ХК «Тамбов») – 40 минут. 
 
ТАБЛИЦА ПЛЕЙ-ОФФ 
 

ФИНАЛ 
1. ХК «Ростов» 
3. «Мордовия» 

0:0 
(0:0, 0:0, 0:0, 0:0) 

 

1/2 ФИНАЛА 
1. ХК «Ростов» 
4. «Славутич» 

3:2 
(6:8, 2:3, 5:4, 3:0, 7:1) 

2. «Мордовия» 
3. ХК «Тамбов» 

2:3 
(5:3, 3:1, 1:3, 1:6, 0:2) 

 

1/4 ФИНАЛА 
3. ХК «Тамбов» 
6. «Алтай» 

3:0 
(7:4, 2:1, 5:0) 

4. «Славутич» 
5. ЦСК ВВС 

3:1 
(5:2, 6:2, 3:4 ПБ, 3:1) 

 
 
НОВОСТИ 
СКОРБИМ 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
В ночь с 18 на 19 марта, в ростовском аэропорту потерпел крушение 
пассажирский самолет «Боинг-737» авиакомпании «Флай-Дубай», следующий 
рейсом Дубай – Ростов-на-Дону. Погибли 55 пассажиров, в большинстве своем 
граждане России, и 7 членов экипажа. 
 
Высшая хоккейная лига приносит соболезнования родным и близким погибших. 
Воскресенье, 20 марта, будет объявлено в Ростове днем траура.  
 
Матчи плей-офф Чемпионата и Первенства ВХЛ 19 и 20 марта начались с минуты 
молчания.  
 
 



КУБОК ФЕДЕРАЦИИ: ФИНАЛ 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
Определились оба участника финала Первенства ВХЛ, которые будут 
бороться за главный трофей лиги - Кубок Федерации. Ими стали ХК 
«Ростов» и ХК «Тамбов», победившие в своих полуфинальных сериях.  
 

КУБОК ФЕДЕРАЦИИ. ФИНАЛ 
: 
1. ХК «Ростов» (г. Ростов-на-Дону) - 3 «Тамбов» (Тамбов) 
 
Матчи состоятся: 24, 25, 28, 29 марта, 1, 4 и 7 апреля 2016 года. 
 
Матчи финальной серии проводятся до четырех побед, максимальное 
количество матчей – семь.  
 
ХК «РОСТОВ» ПЕРВЫМ ВЫХОДИТ В ФИНАЛ 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
После двух домашних и одновременно кошмарных поражений ХК «Ростов» 
сумел одержать три победы подряд и выйти в финал первенства ВХЛ 
для защиты своего титула. Ростовчане сумели это сделать в день 
большой трагедии для всей страны, лишний раз доказав, что жизнь – 
продолжается. 
 
Тяжело рассказывать о хоккее в день страшной трагедии, когда душат слезы. Еще 
тяжелее в него играть, особенно в непосредственной близости от случившегося. 
Мы можем только представить, что творилось в душах хоккеистов «Славутича» и 
особенно «Ростова» субботним вечером 19 марта 2016 года, спустя 13 часов 
после гибели в ростовском аэропорту 62 невинных душ, среди которых были и 
дети. Обе команды вышли на лед в траурных повязках, перед вбрасыванием была 
минута молчания в память погибших. А им надо было не просто играть, но и 
показать максимум, на что обе команды были способны. Потому что это был 
пятый матч в серии до трех побед. То есть, последний. Решающий. После 
которого исправление ошибок откладывалось аж до следующего сезона. 
 

1/2 финала. Матч № 5 
1. ХК «Ростов» - 4. «Славутич» - 7:1 (1:0, 3:1, 3:0) 

Счет в серии: 3-2 
 

Именно в пятом матче все предварительные расчеты и расклады летят к черту. 
Подчас вслед за ними и туда же отправляется командное и индивидуальное 
мастерство, тренерские наметки, а также преимущество своего льда или его 
полное отсутствие. На первый план выходит кристальной чистоты характер, 
умение держать удар и вставать даже после самого зубодробительного нокаута. В 
общем, все то, чего в человеке либо есть, либо нет. 
 
В трагический вечер 19 марта, на ростовском льду, столкнулись два больших 
характера. Никто не хотел не только ломаться, но даже гнуться. До поры до 
времени стеной стояли оба голкипера. И Николай Зубцов, начавший плей-офф 
так, что слово «ужасно» выглядит комплиментом, но так разыгравшийся к 



третьему матчу, что четвертый отработал «насухо». И Артем Гвоздик, во многом 
благодаря которому «Славутич» не только оказался в полуфинале, но и выиграл в 
нем два гостевых матча, и продолжающий играть в том самом вратарском шлеме 
с «намордником», который первый надел легендарный Владислав Третьяк, а 
последним снял не менее легендарный Доминик Гашек. 
 
Две силы ломили друг друга, и было бы вполне логично, отправься команды на 
первый перерыв при неоткрытом счете. Но на исходе первого периода форвард 
четвертого, то есть, по идее, сдерживающего звена хозяев Алексей Базанов 
прорвался-продрался сквозь защитные порядки смолян, пропихнул вперед шайбу 
и успел к ней раньше Гвоздика. 1:0 – а ведь в нынешнем плей-офф ХК «Ростов» 
до сих пор не выиграл ни одного домашнего матча. 
 
При достаточно равной и обоюдоострой игре первого периода, определенное 
преимущество все-таки было на стороне «кондоров». Но после того, как они 
повели в счете, и в этом настроении отправились на перерыв, следовало ждать 
изменений в общую фабулу сценария игры. «Славутич» должен был идти вперед, 
искать счастья у чужих ворот, пусть подчас и жертвуя защитой. Но вместо этого 
гости сразу же после вбрасывания получили холодный душ, когда Василий 
Мякинин и Иван Акимов с интервалом в десять секунд дважды заставили 
смоленского голкипера капитулировать. А ведь еще не завершилась первая 
минута второго периода! 
 
Правда, долго праздновать ростовчанам свой успех не позволил лучший 
бомбардир нынешнего плей-офф Александр Цуканов. Несмотря на то, что 
гашековский шлем носит Гвоздик, в воротах спиной вниз, совсем по-гашековски, 
растянулся Зубцов. Но сделал он это на мгновение раньше броска, открыв 
Цуканову всю верхнюю часть ворот. 
 
3:1 – «Славутич» вернулся в игру? Он полез большими силами на хозяйские 
ворота, но в результате этого ХК «Ростов» на одних только контратаках имел, как 
минимум, четыре возможности для того, чтобы развить свой успех. И еще столько 
же полувозможностей. Долго так тянуться не могло, ведь команды перешли на 
игру без средней зоны. И в итоге Владислав Туник забросил весьма умную 
шайбу, вновь увеличив хозяйское преимущество до «плюс 3». 
 
И после этого у «кондоров» было гораздо больше возможностей окончательной 
решить судьбу полуфинала в свою пользу, нежели у смолян хотя бы приблизиться 
в счете. Команды ушли на второй перерыв при горящих цифрах на табло 4:1, но 
мы то помним, что три шайбы даже в полуфинале отыгрываются. Именно ХК 
«Ростов» и именно на этом льду подтвердил сей факт в третьем периоде первого 
матча. 
 
На третий период в составе гостей вышел уже не Гвоздик, а Леонид Монетчиков. 
Если ему и отводилась роль спасителя «Славутича», то он с ней явно не 
справился. Да и спасать к тому времени, честно говоря, было уже нечего. ХК 
«Ростов» уверенно держал в своих руках все нити игры, Зубцов демонстрировал 
верх уверенности и спокойствия, а любые осады его ворот в итоге завершались 
разящими контратаками в противоположную сторону. 
 
В итоге «кондоры» еще трижды – руками Андрея Белозерова, Саввы Селезнева 
и Кирилла Абозина, - ставили на уши ростовский ледовый дворец.  
 



 
Поблагодарим «Славутич». Нельзя сказать, что в этом сезоне он прыгнул выше 
головы. Скорее, сыграл, как мог. Шанс на, как минимум, финал у него мог бы 
появиться, «проспи» ростовчане хотя бы еще один период. Но они проснулись 
весьма своевременно. 
 
ХК «Ростов» совершил весьма серьезный подвиг, отыгравшись с 0-2, да еще 
после двух домашних поражений. До него такое чудо творил лишь омский 
«Авангард», и было это почти 15 лет тому назад. И скажем честно, проиграть в 
пятом матче, в такой день, он не мог. Эта победа была нужна всему Ростову, 
вместе с которым вся страна переживает случившееся горе. 
 
А еще «кондоры» сумели уничтожить в себе «комплекс «Славутича»». И это для 
них главный результат полуфинальной серии. 
 
ГРИГОРИЙ ПАНТЕЛЕЕВ: КОГДА ТАКАЯ СКАМЕЙКА, ТО КАЙФ ЛОВИШЬ – 
СТОИШЬ НА СКАМЕЙКЕ, А ОНА ЖИВАЯ 
 
Источник: пресс-служба ХК «Ростов». 
 
После завершения полуфинальной серии между ХК «Ростовом» и 
«Славутичем», на традиционной послематчевой пресс-конференции 
главных тренеров, наставник смолян посетовал на то, что его 
подопечные не решили серию в третьем матче, когда был шанс. А его 
ростовский коллега рассказал о том, как его команда шла «через тернии к 
звездам» и победе в полуфинальной серии. 
 
Сергей Королёв, главный тренер «Славутича»: 
 
- Показалось, что ваши игроки подсели психологически. 
- Я бы так не сказал. Возможно, был эпизод в начале второго периода. После того, 
как счёт стал 0:3, уже пошёл вопрос времени – ребят настроить было уже 
сложнее. Пошли эмоции, разумность исчезла, и в такой ситуации соперник уже 
надавил. После четвёртого гола эмоции уже кончились. 
Ключевой игрой серии был третий матч, в Смоленске. Мы в нем соперника 
отпустили. В Ростове уже было сложнее. В конце матча уже пошла какая-то 
опустошённость. Пытались повернуть игру, поменяли вратаря, но и он неудачно 
вошёл в игру. Поздравляю «Ростов» с победой, желаю им удачи в финале. 
Проигрывать тоже надо уметь. Считаю, что команда у нас неплохая. 
 
- Почему команды удачнее играли на чужом льду? 
- На первые матчи мы приехали после игр с ЦСК ВВС, а потому находились в 
игровом тонусе. В первой игре мы превзошли соперника, во второй большую роль 
сыграла удача - там нам немного повезло. Соперник уже начал приходить в себя. 
В Смоленске, в третьей игре был эпизод, когда при счёте 4:4 у нас был выход 
«два в одного», мы не забили. Улыбнулась бы удача, и серия закончилась бы еще 
тогда. 
 
- Что-нибудь известно о дальнейших планах команды? 
- Приедем, придём в себя. Полуфинал получился неплохой. Сейчас нам нужно 
немножко голову на место поставить. Могу по горячим следам сказать, что нам 
нужно некоторые позиции усиливать. Сейчас будем смотреть людей, 



фильтровать. Возвращаемся домой, отдыхаем несколько дней и работаем 
дальше. 
 
Григорий Пантелеев, главный тренер ХК «Ростов»: 
 
- Будучи игроком я бывал и в более сложных ситуациях. Мы возвращались и 
после 0:3 в серии. Это очень сильно зависит от психологии. Одиннадцать или 
двенадцать игроков в нашей команде уже были чемпионами, некоторые даже не 
один раз, поэтому у них психология работает немножко в другом направлении, 
они более устойчивые. Было очень важно переломить бардак – по-другому и 
назвать это не могу. Вторая домашняя игра была ещё более-менее, а первая…. Я 
до сих пор не понял, что там происходило, и как эти голы залетали. Пришлось 
переговорить, сделать кое-какие «вливания», провести пару собраний. Собрались 
– молодцы.  
С тем настроем, который был у нас в Смоленске, мы должны были побеждать. Я 
уже говорил, что плей-офф – это игра ошибок и вратарей. Когда эмоции бьют 
через край, очень большая ответственность ложится на вратаря. Если команда 
чувствует, что за спиной стоит стена, которая может подчистить всё, то они по-
другому играют. Может быть, они даже чуть больше рискуют. Плей-офф очень 
часто решают личности. Скажем, наша зелёная пятерка - Акимов, Абозин, Леонов, 
Топорков, Цицаров - уже вся лига знает, как они реализовывают большинство. Все 
их знают вдоль и поперёк, и все готовятся к этому большинству. В нужный момент 
они именно таким же образом забивают, просто «на исполнение». Попадись туда 
молодой игрок, то он мог бы или по шайбе не попасть, или ещё что-то. 
Все понимали, что нельзя так уходить, после такого тяжёлого сезона с таким 
количеством травм, переездов. Пацаны справились. Повлиял, конечно, этот 
большой перерыв – так делать нельзя. Три недели без эмоций, без игрового 
заряда. 
Сегодня вы сами всё видели. Начали очень осторожно, даже не осторожно, а 
ответственно играть в обороне. Пару моментов у «Славутича» было в самом 
начале, опять-таки из-за наших персональных ошибок. Забей они тогда гол, игра 
могла и по-другому сложиться. Зубцов поймал, вытащил, и ребята почувствовали, 
что надо играть. Дальше пошло по накатанной. 
Когда такая скамейка, то кайф ловишь: стоишь на скамейке, а она живая. Все друг 
другу подсказывают, подбадривают, может быть, даже кто-то из ветеранов по 
делу молодому игроку что-то выскажет. Вся скамейка живёт, она как муравейник. 
В таком случае тренеру даже делать ничего не надо. Только звенья называй, 
каким нужно выходить. Не надо бегать, кому-то по голове стучать – они сами всё 
знают, что надо делать. Такая плей-оффовская атмосфера должна у нас и 
дальше сохраняться. Если мы её сохраним на финал, то у нас будут очень 
хорошие шансы. 
 
- С кем хотите сыграть в финале? 
- В финале может быть всё, что угодно. Могу привести уйму примеров. Мы когда-
то играли с одной командой восемь раз в «регулярке» и всегда выигрывали с 
большим отрывом. А потом в плей-офф они нас 4-0 в серии обыграли, вообще без 
вариантов. Игры решают очень большое количество мелочей. Игра может 
закончиться со счётом 1:0, как последний матч в том сезоне. Может закончиться 
вот так. Вы сами видели, как играют команды в КХЛ. Серия будет длинная, до 
четырёх побед. То, что мы покажем хороший хоккей, это точно. 
 
 
 



- Дударов и Мартынов уже не сыграют? 
- Я надеюсь и думаю, что Мартынов к финалу будет готов играть. По Дударову 
пока вопрос. Надо ждать МРТ, чтобы точно определить. Плюс у нас как обычно. 
Например, Кирилл Абозин с ангиной играл. То одно, то другое. 
 
«ТАМБОВИЩЕ»!!! 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
ХК «Тамбов», отыгравшись в серии 0-2, победил в третий раз подряд, на 
этот раз на выезде, и стал вторым финалистом Кубка Федерации. 
 
Сюжет второй полуфинальной серии был закручен не меньше первой. Отыгрыш с 
0-2 в серии и выход на пятый, последний и решающий матч. Кроме того, именно в 
Саранске, в этом самом пятом матче, определялся не только второй финалист, 
для которого даже в самом худшем случае уже приготовлены серебряные медали 
первенства, но и первый фактически медалист сезона – бронзовый. Кто бы ни 
уступил в саранском матче, он сразу становился бронзовым призером. Вот только 
можно с полной уверенностью заявить, что после такого сезона и после такой 
полуфинальной серии (а у «волков» еще и четвертьфинальной), обе команды, что 
называется, видели бронзу «в гробу». И обе выходили выигрывать. 
 

1/2 финала. Матч № 5 
2. «Мордовия» - 3. ХК «Тамбов» - 0:2 (0:1, 0:0, 0:1) 

Счет в серии: 2-3 
 

На первый взгляд, тамбовчанам в своем полуфинале пришлось решать задачу 
проще ростовской. Отыгрываться им пришлось хоть и так же с 0-2, но все-таки 
дома, где, как известно, «и солома едома». С шестым полевым игроком в лице 
брутальных тамбовских болельщиков, расшатывающих при голах своей команды 
бедный «Кристалл», грозя привести его в дореконструируемое состояние, это 
было много легче, чем на чужом льду. 
 
Но зато ХК «Ростов» проводил решающий, пятый, матч дома. А «волкам» 
пришлось для этого ехать в Саранск. А с игрой в этом городе у тамбовчан в 
принципе связаны не самые лучшие впечатления. В нынешнем сезоне 
«Мордовия» на своем льду выиграла у «Тамбова» все, включая два 
полуфинальных матча. Почему бы не выиграть еще один? 
 
Другое дело, что тамбовчане прибыли в Саранск, как бы написали в прежние 
времена, «на высоком душевном подъеме» после двух домашних побед. Тогда как 
у «Мордовии» настроение было прямо противоположное. И достаточно было 
увидеть Юрия Воробьева на последней пресс-конференции (а благодаря пресс-
службе ХК «Тамбов», выкладывающей на своем сайте видеозаписи 
послематчевых пресс-конференций, сделать это было легко), чтобы понять: оба 
дня перед пятым матчем станут самыми суровыми в жизни всех игроков 
«Мордовии». 
 
Безусловно, удивило появление в хозяйских воротах Дениса Мотошина. Мы 
вообще привыкли к регулярной ротации голкиперов в воротах «Мордовии», вне 
зависимости от показанной игры и достигнутого результата. А ведь Мотошина в 
предыдущем матче, в Тамбове, «накормили» шайбами досыта. И появление в 
воротах Павла Попкова было бы не просто ожидаемым, но вполне логичным. 



Впрочем, давно известно, что любая травма в плей-офф (если, конечно, игрока не 
уносят со льда в бессознательном состоянии) сразу же становится военной 
тайной. А уж проблемы с вратарем получают гриф секретности с тремя нулями. 
Поэтому мы можем лишь догадываться, что там случилось с Попковым, тем 
более, что в заявку он все равно попал, но второй раз подряд бэкапом. 
 
У тамбовчан в воротах, что вполне естественно, пахал и вкалывал («играл» для 
матча такого накала подходит плохо) Дмитрий Хозяшев, переживающий после 
выздоровления свой игровой ренессанс. «Мордовия» играла визуально мощнее и 
основательней, но, если можно так выразиться, консервативнее. ХК «Тамбов» за 
красотой и основательностью не гнался, просто каждый игрок реально уродовался 
в каждом игровом моменте и доигрывал любой свой эпизод до конца. 
 
В целом, именно это и привело к тому, что после выигранного «Мордовией» по 
всем объективным показателям, кроме заброшенных шайб, первого периода счет 
на табло был 0:1. У обоих соперников в первом периоде были возможности 
открыть счет в численном периоде, но воспользовались одной из них только гости 
и «в раздевалку», забив шайбу за 23 секунды до перерыва усилиями своего 
второго звена и «лично товарища» Ильи Федосова. В 10 из 12 предыдущих 
матчах соперников счет открывали тамбовчане. Теперь, стало быть стало 11 из 
13. 
 
Во второй двадцатиминутке хозяева немного добавили. А поскольку игра шла в 
основном где-то рядом с Хозяшевым, и все это при «дальней» скамейке (а мы 
помним, что именно лидеры первенства лучше всего в течение сезона 
пользовались этой привилегией, подчас только за счет этого решая отдельные 
матчи) и нередко в численном большинстве, то «волкам» было совсем тяжело. 
Если бы не вратарь и самоотверженность всей команды и каждого в отдельности 
игрока, все могло бы случиться совсем по-другому. Второй период так и 
завершился 0:1, что было удивительным в матче таких соперников, но 
совершенно обыденным для решающих матчей любой серии плей-офф. 
 
А вот то, что оборону гостей грозная и с такой первой пятеркой «Мордовия» не 
смогла пробить и в третьем периоде, хотя сделала для этого все возможное, 
заставляет поклониться тамбовчанам. Они действительно «умирали» на льду в 
каждом эпизоде, они вгрызались в лед и в соперников всем, чем только можно. И 
заслужили всего лишь первую в сезоне, но такую важную победу в Саранске. 
 
Последние четыре с половиной минуты матча достойны отдельного описания и 
занесения в скрижали истории. Потому что лучший снайпер регулярного 
первенства Дмитрий Орлов заработал пятиминутное удаление. И это для 
«Мордовии» был не шанс, а шансище. Но они не только не смогли пробить 
Хозяшева, даже заменив Мотошина на шестого полевого игрока, но и, дважды 
прощенные «волками», все-таки пропустили вторую шайбу в пустые ворота. 
 
«Мордовия» так и не смогла отойти от слишком «правильного», консервативного и 
классического хоккея. Она не смогла ничем удивить оборонительные порядки 
вышедшего умереть или победить «Тамбова». И теперь довольствуется 
бронзовыми медалями первого первенства ВХЛ. 
 
ХК «Тамбов» выходит в финал с двумя вратарями, на счету каждого из которых 
есть по «сухарю» в плей-офф. И это уже далеко не тот «Тамбов» что начинал 
регулярный сезон. И даже не тот, который так нравился болельщикам на втором 



этапе. Это «волки», почувствовавшие вкус крови и умеющие умирать на льду за 
результат. 
 
А первое первенство ВХЛ в итоге подошло к финалу, который считался наиболее 
вероятным еще на исходе регулярного сезона. Но какими же извилистыми путями 
это произошло. 


